

ELDORADO

Le 22 novembre, à 20h 30, à la Bibliothèque municipale de Soulac, nous échangerons nos impressions et ressenti suite à la lecture du roman de Laurent Gaudé *Eldorado*.

L'Eldorado, pays mythique que les conquistadors espagnols pensaient trouver au XVI^e siècle en Amérique du sud, gorgé de richesses fabuleuses. Ils ne l'ont guère trouvé, mais *Candide* (chapitre XVII à XIX) par la malice de Voltaire y a accédé et en est sorti couvert d'or et de pierres précieuses dont il a été rapidement dépouillé par les margoulin de son époque. Il finira par se contenter de cultiver son jardin : belle leçon de modestie.

Le roman de Gaudé est bien plus grave et la quête des personnages porte d'autres espoirs et le chemin est semé de terribles épreuves. Il nous montre combien l'homme est vraiment un loup pour l'homme. Cupidité et violence des passeurs, mépris de la vie des femmes et des enfants, indifférence des peuples qui se croient en sécurité dans leur eldorado médiocre, à l'abri d'une citadelle imaginaire.

Mais par chance, il existe aussi des preuves d'une humanité consolante, les sauveteurs bénévoles en Méditerranée par exemple, et des preuves de l'amitié et de l'amour du prochain et de soi.

La quête d'un Eldorado est aussi celle d'une identité nouvelle, d'une dignité nouvelle, future dans le risque ou dans la mort.

Robert Lagadeuc

PS. Maïténa Doumenach, notre compatriote, vient de quitter son Eldorado en Suisse. Sans doute en souvenir de notre cité, elle s'appelait à la scène *Marie Laforêt*.